
 Kurzprotokoll Mitgliederversammlung 
Bürgernetzwerk Schwentinetal - Barkauer Land 

Sitzung vom  26.01.2010 in Schwentinental, OT Klausdorf 
Teilnehmer Renate Fridrichowicz, Reinhard Hirche, Hege Jacobsen (ab 19.40 Uhr), Frank 

Jedicke, Niels Jensen,  Thomas Langfeldt, Alexander Nicolaisen, Frank 
Schepke, Dietrich Schnack, Gabriele Stepputtis,  Dietmar Witt, Ingeborg Wittig

Tagesordnung 1. Verabschiedung Protokoll der letzten Sitzung 
2. Bericht des Vorstandes 
3. Kassenbericht 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Neuwahl des Vorstandes 
6. Pressearbeit 
7. Ehrenamtsmesse 
8. Themen zu Initiierung von bürgerschaftlichem Engagement 
9. Verschiedenes 

 
 
Ergebnisse 

Frank Jedicke begrüßt die Teilnehmer zu dieser  Mitgliederversammlung und 
stellt fest, dass Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Zu 1.)   
Protokollzustimmung: 6 Ja/ 5 Enthaltungen 
 
Zu 2.) 
Der Verein hat derzeit 19 Mitglieder. 8 Bürgerprojekte gehören zum BnSB. 
Seit der ersten Sitzung vor fast 2 Jahren fanden 19 Sitzungen mit 
durchschnittlich 11 Teilnehmern statt. Seit Juni 2009 nur durchschnittlich 7 
Teilnehmer. 
Themen der Veranstaltungen waren z.B. Genossenschaften, Aktivregion, 
Vorstellung der Bürgerprojekte aus der LSE. 
Für weitere Veranstaltungen sollten Ideen gesammelt werden. Es wird dabei 
auch an externe Referenten gedacht. 
Zur Bewältigung größerer Projekte, z.B. einer „open space-Veranstaltung“ 
werden mehr Mitglieder benötigt. Dafür muss das Profil geschärft werden. 
Eventuell ist Kooperation mit ähnlichen Projekten möglich (Beispiel 
Bürgerstiftung Schloss Bredeneek, Gemeinsinn-Werkstatt). 
Das BnSB sollte bei den  Entwicklern der Leitbilder in den Gemeinden bekannt 
sein, evtl. „durch die Gemeinden ziehen“. Problem: die Satzung ist relativ 
abstrakt. Es muss bekannt werden, dass das BnSB z.B. da ist für Denkanstösse, 
Vernetzung von Projekten und Erfahrungsaustausch. 
Die Öffentlichkeitsarbeit könnte verbessert werden, wenn von den Projekten 
mehr Infos kommen (Bringschuld!), die  dann zusammengefasst in den lokalen 
Medien veröffentlicht werden können. 
 
Zu 3.  
Kassenstand zum Zeitpunkt der Kassenprüfung: 403,95 €. (Aktuell: 634,77 €) 
Die Kasse wurde am 14.12.2009 von Hege Jacobsen und Susanne Wilhelm 
geprüft. Es gab keine Beanstandungen. 
 
Zu 4.  
Der Vorstand wird entlastet  (10 Ja / 2  Enthaltungen) 
zu 5. 
Wahlvorstand: Dietmar Witt  (Zustimmung. Einstimmig) 
 



− Vorstandssprecher: Frank Jedicke ist bereit, das Amt weiter zu führen 
Abstimmung: einstimmig 

− 1. stellvertretender Sprecher: Reinhard Hirche 
Abstimmung: einstimmig 

− 2. stellvertretende Sprecherin: Renate Fridrichowicz 
Abstimmung: einstimmig 

− Öffentlichkeitsarbeit: Dietrich Schnack 
Abstimmung: einstimmig 

− Schriftwart: Gabriele Stepputtis 
Abstimmung: einstimmig 

− Kassenwart: Thomas Langfeldt 
Abstimmung: einstimmig 

− Kassenprüfer: Susanne Wilhelm (bleibt) 
                        Dietmar Witt: Abstimmung: einstimmig 

 
zu 6.  
− unterstützend zur Öffentlichkeitsarbeit: Dietmar Witt 
 
zu 7. 
    Es wird beschlossen, an der Ehrenamtsmesse am 28.02.2010 (im Friedrich   
    Schiller-Gymnasium in Preetz) mit einem eigenen Stand teilzunehmen.    
    „Gärtnern mit Kindern“ und „KannWas“ sind auch dort vertreten.  
    Dietrich bringt die Pressemappe mit, Frank die laminierten Infoseiten 
 
zu 8. 
      mögliche Themen 
− Familienfreundliche Gemeinde (evtl. kleine „open-space“-Veranstaltung?) 
− Migranten: „Nachhilfe“ für Jugendliche zur BRD 
− Senioren: PC anbieten, um Dienstleistungen nutzen zu können („Internet-

Cafe“) 
 

zu 9. 
− Idee: „Container“ für Mehrzwecknutzung 
−  Frank Schepke legt allen ans Herz, auch den KannWas zu benutzen. Es gibt 
      jetzt beim Umtausch von 100€  sofort 103 KannWas . 
− Druckkosten des Jahrbuches (falls wir welche nachdrucken lassen wollen): 

Antrag bei der Aktivregion wegen Unterstützung bei den Kosten stellen? 
− Frank will Projektgruppen anschreiben wegen Benennung der aktuellen 

Gruppensprecher bzw. -Vertreter. 
− Gemeinsinn-Werkstatt im Schloss Bredeneek: Hege, Thomas, Dietmar und 

Susanne gehen hin. 
− Frage, ob geänderter Vorstand notariell dokumentiert werden muss (Frank 

fragt Bekannten) 
− Regionalmarkt (Preetz) am 19.09.2010: Teilnahme ist geplant 

Anmerkungen  
Nächster Termin 
 
geplante TOP 
 

23.02.2010 um 19.00 Uhr in Honigsee 
 
 

G.Stepputtis, 31.01.2010 


